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自分とつながるＳＤＧｓ 
校 長 松 本 忠 司 

  

９月 22 日から３日間、３年生が修学旅行に行って

きました。新型コロナの感染対策に気をつけ、新しい

生活様式による奈良・京都・琵琶湖での体験は、生

徒たちにとってきっと忘れられないものとなったことと

思います。 

さて本校の中期学校経営方針には、重点取組分

野の１つに「ＳＤＧｓの推進」があります。ＳＤＧｓとは、

「Sustainable Development Goals (持続可能な開発

目標)」のことで、2015 年９月の国連サミットで採択さ

れた、2030 年までの国際目標です。 持続可能な世

界を実現するための 17 のゴールがあり、日本も積極

的に推進しています。本校でも例年、「よこはま子ども

国際平和プログラム」の一環として、国際平和につな

がる活動について、ＳＤＧｓの視点で自分にできること

を考える「よこはま子ども国際平和スピーチコンテス

ト」に全校生徒で取り組んでいましたが、今年は残念

ながら新型コロナの影響で中止になってしまいまし

た。 

 

 ところで、先日ふと手に取ったパンフレットに、右の

ページを見つけました。（字が見にくくて申しわけあり

ません。） ＳＤＧｓのゴールに関係する世界の現状の 

一例が簡潔にまとめられています。皆さんは、これを 

読んで、どのように感じられたでしょうか？ 17番目のゴールを除き、どれもとても大きな問題です。また、

新型コロナの世界的な流行によって、さらに拡大している問題も少なくないだろうという報告も聞かれま

す。 

これらの問題は、自分には直接関係ないと感じられるものもあります。しかし世界がグローバル化して多

様につながっている現在、これらの影響は私たちにも必ずあるはずです。また、これらの問題は、それぞれ

も環境問題、経済の問題、人権問題などとしてつながっています。私たちは、私たちの未来のためにも、こ

れらの問題を見過ごすわけにはいきません。しかし、これらを一人で解決することはできません。でも解決

にむけて、何か自分にできることがきっとあるはずです。 

本校では、環境、福祉、防災、人権、国際平和の学習やキャリア教育などを工夫して実践することを通

して、生徒たち自身が世の中の問題を「自分ごと」として考え、これからも持続可能な社会の担い手となる

ための、意識や行動力を身につけていって欲しいと考えています。 

〈横浜銀行発行：はじめての SDGｓより〉 



生徒総会 

 

７月２９日（水）に生徒総会が行われ、今年度の各委員会の活動内容が承認されました。 

新型コロナウイルスの影響により、各学級委員と、各委員会委員長、生徒会本部役員のみでの協議となり、各学

級委員が、生徒の意見を代弁する形で行われました。生徒全員で総会に参加できなかったのはとても残念でしたが、

活発な意見が交わされ、今後の活動にとても期待が持てました。また、クラス協議の際も生徒一人ひとりが議案書

の隅々まで目を通し意見を出してくれたようで、自分たちの学校をより良いものにしたいという思いが伝わってき

ました。委員会討議の際、本部に対しては、「目安箱に入れた意見が通らないことが多いので、全校生徒にアンケ

ートを実施し、それに基づいて行動して欲しい。」という意見があり、総会時だけでなく、終わった後も本部で話

し合い、もっと全校生徒の意見に耳を傾けようという方向で決まりました。また、生活委員に対してはカーディガ

ンのルール、靴下肌着の色などの校則改正についての意見が多くありました。これらに関しては、今年の生徒会本

部の活動目標でもある『秋中改革』にも繋がり、今後本部と協力して改正する方向で話し合いを進めていくという

形で決まりました。この他にも各委員会に対する質問・要望について討議し、今後の取り組みについて確認でき、

無事に生徒総会を終えることができました。 

今現在も新型コロナウイルスの影響で、活動が制限されている部分が多々ありますが、その中でも各委員会がそ

れぞれの仕事を全うし、秋葉中学校をよりよいものにしていこうと活動できていると思います。 

最後に、このようなご時世の中、生徒総会の開催にご尽力いただいた先生方、本当にありがとうございました。

生徒会会長 山根 伊織 

 

総合防災訓練 

 

９月１日（火）、６校時に総合防災訓練を行いました。 

震度６以上の大地震が授業中に起こったという想定で、全校生徒がグラウンドへの避難を行いました。感染症

対策にも気を付け、間隔をあけて真剣にそして整然と行われてよかったと思います。また、非常時に配られる備

蓄物品を見て意識を高めました。災害が多発している昨今、いざというときのための備えはしっかりしておきた

いものです。ぜひ、ご家庭でも災害時にどう行動するかを話し合い、約束事を決めておいてください。 



前期期末テスト 

 

 

９月９日（水）１０日（木）１１日（金）に全学年前期期末テストが行われました。９日は、英

語・理科・音楽、１０日は、社会・保体・技家、１１日は、数学・国語・美術でした。６月から学

校が再開した関係で、１・２年生にとっては、今年度初めての定期テストになります。とくに１年

生は、中学生になって初めてのテストでマークシートや聞き取りテストに緊張しつつ一生懸命に

取り組んでいました。 

 

 

秋葉祭に向けての準備が始まっています 

 

 

前期期末テストが終わり、各クラスでは１０月２３日（金）に行われる秋葉祭に向けての準備

が始まりました。あるクラスは担任の先生を中心に、またあるクラスは、子どもたちが自主的に

声をかけて打ち合わせをして、衣装や背景の作成を始めている姿がみられました。これから当日

の発表に向けて本格的に活動が活発に進んでいくと思います。 

 

 



修学旅行 

３年生は、９月２２日（火）から２４日（木）２泊３日で修学旅行に行ってきました。連休前１８日（金）に

荷物の搬送、事前指導を行い、２２日朝、７：３０に秋葉中の昇降口前に集合して、全員担任の先生に検温をし

てもらってからバスに乗車しました。バスで新横浜駅に向かい、そこから新幹線で京都へ向かいました。３日間

の旅行中の様子は、メール配信やその他お便り等でもお知らせしているかと思いますが、来月の学校だよりでも

ご報告したいと思います。今年度の修学旅行は、感染症の影響で当初予定していたいろいろなことを変更した

り、対策をとったりで、子どもたちも、保護者の方々も対応に大変だったかと思います。ぜひ、ご家庭でも旅行

の様子を聞いていただけたらと思います。 

 

 

専任コーナー 

コロナ禍の中、学校が再開し４ ヶ月が経ちました。子どもたちは与えられた環境の中で、学習や部活動、行事に

一生懸命取り組んでいます。ご家庭でもお子様の頑張りを認め、褒める言葉をかけていただけると、子どもたちの承

認欲求が満たされ、次への活力になります。  

一方で、頑張りすぎて疲れている子や、頑張りきれずにもがいている子もいます。私たちも子どもたちの様子を観

察し、その変化に気付くようにしていますが、ご家庭でも気を付けて見ていただきたいと思います。もし、何かお気づ

きのことやお困りのことがございましたら、些細なことでも構いませんので、学校までご連絡ください。 

このような情勢下だからこそ、子どもたちが心身ともに健康でいられるように、学校と家庭が連携して、子どもたち

を支えていきたいと思います。今後とも、ご理解とご協力をお願いいたします。 

 

※専任だより「ひっしーめーる」を不定期ですが、発行しております。子どもたちに考えてほしい

ことや知ってほしいことを載せ、裏面には相談用紙をつけてあります。ご一読いただけると、幸い

です。 

生徒指導専任 菱沼 直也 

 

 

１０月・１１月のおもな予定 

１０月 ２日（金） ３年英語検定           １１月 ９日（月） 生徒専門委員会 

１０月 ５日（月） 秋葉祭係打ち合わせ        １１月１６日（月） ３年後期中間テスト（音楽・保体・技家） 

１０月 ９日（金） 前期終業式            １１月１７日（火） 全学年後期中間テスト（国語・数学・美術） 

１０月１２日（月） 秋葉小中創立記念日        １１月１８日（水） 全学年後期中間テスト（英語・社会・理科） 

１０月１３日（火） 後期生徒専門委員会、体操着販売  １１月１９日（木） 中央委員会 

１０月１５日（木） 中央委員会            １１月２６日（木） 生徒会立候補者公示 

１０月２３日（金） 秋葉祭               

１０月２７日（火）～３０日（金）３年個人面談 

１０月２８日（水） 第２回学校運営協議会 

 


